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17 февраля глава Солнечногорского района Ю.Панкратов 
встретился с представителями политических партий. На встречу 
пришли В.Харпак (ЛДПР), Н.Божко (партия «Единая Россия»), 
Е.Смирнова («Союз правых сил»), А.Волнушкин («Справедливая 
Россия»), И.Корсаков (КПРФ). В разговоре приняли участие 
заместители главы района Н.Архипов, И.Кручинина, председатель 
территориальной избирательной комиссии А.Ладыгин.

Представители партий обсудили вопросы проведения процедуры 
голосования, формирования и состава участковых избирательных ко-
миссий, а также недостатки, выявленные в ходе прошедших выборов в 
Госдуму.

В частности, И.Кручинина сообщила о том, что в день голосования 
медицинским работникам из Менделеевской больницы члены комиссии 
предложили проголосовать в Доме метролога, но не все медики смогли 
оставить больных. Кроме того, пациентам, находившимся на стационар-
ном лечении, не зарегистрированным в пос. Менделеево, предложили 
голосовать по месту жительства. 

Особенность предстоящих выборов заключается в том, что все изби-
рательные участки оборудованы веб-камерами. Любой избиратель по Ин-
тернету сможет наблюдать за тем, что происходит на участке, в том числе 
в момент голосования и подсчета голосов. Кроме того, на каждом участке 

могут находиться наблюдатели и члены комиссии с правом совещатель-
ного голоса, их обязанность – не допустить возможных фальсификаций.

Ю.Панкратов сказал о том, что сейчас многое сделано для того, 
чтобы выборы стали прозрачными: аудио-, видеонаблюдение, урны из 
прозрачного материала. Все, что происходит на избирательном участке, 
необходимо озвучивать. К примеру, копии итоговых протоколов фиксиро-
вать перед видеокамерами. Или – привезли выездную урну: столько было 
заявлений при голосование на дому – их количество соответствует числу 
бюллетеней и т. д.

Окончание на стр. 2

С днем рождения Ольгу Дмитриевну Школык, генерального 

директора МУП общественного питания «Солнечногорск»; Карена 

Рафаэловича Мартиросяна, коммерческого директора ООО «Строй-

Сервис». 

Желаем всего самого прекрасного в вашей жизни, счастья, здоро-

вья, отличных друзей и семейного благополучия, будьте счастливы!

ООО «Издательский дом «41»

ЗА ЧЕСТНЫЕ ВЫБОРЫ!
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От первого лица

Общественная палата

СОЛНЕЧНОГОРЦЫ – 
ЗА ПУТИНА!

Несмотря на мороз, более 500 человек 
собрались 18 февраля на центральной 
площади Солнечногорска для того, чтобы 
выразить свою поддержку Владимиру Путину 
и проводимому им курсу. 

Перед собравшимися выступили заместитель 
главного врача ЦРБ Л.Кальченко, ветеран Великой 
Отечественной войны В.Рыбаков, мастер спорта 
международного класса, заслуженный мастер спорта 
РФ по дзюдо, 8-кратная чемпионка СССР, 10-кратная 
чемпионка РФ, 2-кратная чемпионка Европы, призер 
чемпионатов мира, участница Олимпийских игр 1992 
и 1996 гг. С.Гундаренко, ветеран войны в Афганиста-
не, член «Боевого братства» М.Пудовкин, жительница 
поселка Поварово И.Трынкина и молодой спортсмен 
А.Белов. 

На площади работала полевая кухня – все желаю-
щие могли угоститься гречневой кашей с тушенкой и 
сладким горячим чаем. 

Закончилось мероприятие концертом популярного 
певца Виктора Салтыкова и местных исполнителей.

В.ПУТИН 
О СОЦИАЛЬНОЙ 

ПОЛИТИКЕ
«Средняя зарплата преподавателей, врачей, 
ученых и работников сферы культуры до 
2018 г. будет доведена до 200% от средней 
по экономике», – заявил премьер-министр 
Владимир Путин в статье, опубликованной в 
понедельник в «Комсомольской правде».

По его мнению, каждый работник должен 
получить возможность не просто работать по 
специальности, а строить профессиональную 
карьеру.

В.Путин предлагает правительству до кон-
ца 2012 г. совместно с предпринимательскими, 
профессиональными ассоциациями, ведущими 
университетами страны принять Национальный 
план развития профессиональных стандартов и 
создания открытой базы данных членов профес-
сиональных ассоциаций.

«Считаю, речь о любых реформах в здра-
воохранении и образовании может идти только 
в том случае, когда эти реформы обеспечива-
ют достойную оплату труда профессионалов-
бюджетников. Врач, учитель, профессор на своей 
основной работе должны получать достаточно, 
чтобы не искать заработков на стороне. Не вы-
полним это условие – все усилия по изменению 
организационно-экономических механизмов, по 
обновлению материальной базы этих секторов 
уйдут в песок», – пишет В.Путин.

По его словам, оплату труда бюджетников 
надо соотносить с конкретными условиями ре-
гионального рынка труда, при этом механиче-
ское повышение зарплаты всем неэффективно: 
необходимо полнее учитывать в зарплате ква-
лификацию и профессиональные достижения 
работника.

«Это значит, что рост базового уровня опла-
ты должен сочетаться с еще более быстрым 
увеличением фонда стимулирующих надбавок и 
доплат», – говорится в статье.

Окончание. Начало на стр. 1.

– Выборы должны быть чест-
ными, – сказал Юрий Анатолье-
вич. – Мы выбираем президента, 
и каждый имеет право голосовать 
так, как он считает нужным. 

Представители партий со-
гласились с тем, что в целом ре-
зультаты прошедших выборов 
депутатов Госдумы объективны, 
несмотря на некоторые наруше-
ния. Общая задача – сделать все, 
чтобы люди пришли голосовать в 
день выборов президента.

Затем глава района ответил 
на вопросы. 

Е.Смирнова:
– Когда в Менделеево нач-

нется строительство?
– Все зависит от ВНИИФТРИ, 

они должны заняться решением 
земельных вопросов. Есть инве-
сторы, которые хотят работать в 
Менделеево. После выборов бу-
дем встречаться с руководством 
ВНИИФТРИ, проведем совещание 
с участием заинтересованных лиц. 
Нужно строить жилье, объекты со-
циального назначения. 

В.Харпак:
– Жители дер. Скородумки 

вышли с инициативой возве-
дения небольшого памятника 
в честь погибших в годы Вели-
кой Отечественной войны. Есть 
земельный участок, его надо 
оформить на администрацию 
городского поселения Солнеч-
ногорск. Есть инициативная 
группа, проект.

– Вопрос обсудим, прорабо-
таем. Надо привлечь обществен-
ность, предпринимателей и уста-
новить в Скородумках хороший 
памятник.

К слову, в этом году планиру-
ется начало строительства аллеи 
Славы в парке Победы с уста-
новкой памятников. Кроме того, 

к 200-летию Бородинской битвы 
хотим установить памятник герою 
Отечественной войны 1812 г. Де-
нису Давыдову. 

И.Корсаков:
– Решится ли вопрос с хле-

бозаводом?
– Пока собственник не идет на 

контакт. Не можем договориться, 
чтобы он продал здание тем, кто 
собирается заниматься хлебом. 
Не понимаю его позицию: он ведь 
только убытки имеет, никакой при-
были. Он собирался развлекатель-
ный комплекс организовать, но 
никто ему навстречу не пойдет. В 
любом случае ему придется либо 
сдать в аренду или продавать. Но 
позиция администрации однознач-
на: в этом здании будет только 
хлебозавод.

– Люди задают вопрос по по-
воду газификации Головково.

– Газ должен пройти по земле 
Гослесфонда и федеральным зем-
лям, поэтому идут согласования. В 
ближайшее время мы этот вопрос 
решим при поддержке правитель-
ства Московской области.

Кроме того, в ходе разговора 
были заданы вопросы по поводу 
оформления земли, ликвидации с 
домов рекламы прошлых выборов, 
отлова собак и проч.

Завершая встречу, Ю.Панкра-
тов сказал:

– Вопросы есть всегда, осо-
бенно если человек занимает 
активную гражданскую позицию. 
Я буду выполнять все задачи, ко-
торые ставит население, решать 
проблемы, насколько это возмож-
но. Я с уважением отношусь к кон-
структивной оппозиции, желание 
сотрудничать у меня есть. Будем 
продолжать встречи, но если по-
являются вопросы – приходите. 
Надеюсь, мы плодотворно пора-
ботаем.

ЗА ЧЕСТНЫЕ ВЫБОРЫ!
15 февраля состоялось 
расширенное заседание 
Общественной палаты 
Солнечногорского района, на 
котором был рассмотрен вопрос 
«О предстоящих выборах Президента 
РФ, их значение и особенности. 
Роль и задачи общественных 
организаций в подготовке и 
организованном проведении 
выборной кампании». 

На заседании выступили М.Панфилова, 
заместитель председателя Территориальной 
избирательной комиссии; Н.Божко, руководи-
тель исполкома местного отделения полити-
ческой партии «Единая Россия»; Ю.Зайцев, 
представитель Уполномоченного по правам 
человека в Московской области в Солнеч-
ногорском районе; О.Кузьмин, заместитель 
начальника полиции по обеспечению обще-
ственного порядка; М.Орищенко, заместитель 
прокурора Солнечногорска; С.Юдаков, пер-
вый заместитель председателя Мособлдумы; 
В.Витринский, министр имущественных от-
ношений правительства Московской области; 
В.Иванов, егерь Солнечногорского охотохо-
зяйства (от городского поселения  Поварово). 
По итогам обсуждения участники заседания 
приняли обращение.

Обращение
участников расширенного заседания Обще-
ственной палаты Солнечногорского муници-
пального района

Рассмотрев и обсудив вопрос повестки дня, 
участники заседания обращаются к кандидатам 
в президенты Российской Федерации, их дове-
ренным лицам, членам избирательных комис-
сий всех уровней и избирателям поддержать 
призывы руководителей политических партий 
и общественных организаций «За честные, от-
крытые и объективные выборы».

В президенты должен быть избран наи-
более достойный, авторитетный политиче-
ский деятель, который имеет опыт управления 
социально-экономическими процессами стра-
ны, заботится о повышении качества жизни 
ее населения и сохранении общественно-
политической стабильности.

Категорически отказаться от «грязных» по-
литических технологий, использования админи-
стративного ресурса, создания неравных усло-
вий для участников избирательной кампании, 
и призываем политические силы формировать 
отношения между собой на основе равноправия 
и уважения.

Мы выступаем за: 
- добросовестное соперничество, состяза-

тельность и конкуренцию политических про-
грамм и реальных дел;

- исключение из агитационных материалов 
недостоверной информации;

- исключение действий, направленных на 
дестабилизацию межнациональных отношений;

- обеспечение права равного доступа к 
средствам массовой информации всем участ-
никам избирательного процесса;

- осуждаем тех, кто призывает народ к де-
структивным массовым мероприятиям и ищет 
поддержки и консультаций в посольствах дру-
гих государств, заинтересованных в слабости 
нашей страны.

Членам избирательных комиссий, долж-
ностным лицам администраций поселений 
района, отвечающим за подготовку и прове-
дение выборов, наблюдателям строго руковод-
ствоваться положениями Конституции РФ, за-
конодательных актов и рекомендациями ЦИК, 
не допустить фальсификации при голосовании 
и подсчете голосов, стремиться к наибольшей 
прозрачности в освещении волеизлияния из-
бирателей.

Мы обращаемся ко всем избирателям 
района: принять активное участие в выборах, 
учитывая тот факт, что фальсификация в вы-
борной кампании возможна там, где ниже явка 
избирателей. 

Учитывая, что выборы требуют больших 
организационных трудностей и значительных 
финансово-экономических затрат, участники 
заседания призывают их провести без второго 
тура.

Отделениям политических партий, обще-
ственным организациям, средствам массо-
вой информации всеми формами и методами 
разъяснять населению значение выборов, их 
особенности, зависимость уровня развития 
страны, области и района, жизни каждого че-
ловека от того, кого мы выберем Президентом 
Российской Федерации.

ГОЛОСУЕМ ЗА БУДУЩЕЕ РОССИИ!

Заместитель главы 
администрации 
Солнечногорского района 
А.Лысенко ответил на вопросы 
журналистов местных СМИ. 

– Андрей Владимирович, из-
менятся ли тарифы на жилищно-
коммунальные услуги в 2012 г.? Если 
да, то в каких пределах?

– В соответствии с решением Пра-
вительства РФ плата граждан за ком-
мунальные услуги в первом полугодии  
2012 г. должна остаться на уровне 2011 
г. Постепенное повышение платы за 
коммунальные услуги с 1 июля и до кон-
ца 2012 г. составит не более 12% при 
централизованном и не более 15% – 
при индивидуальном теплоснабжении.

Обо всех случаях необоснованного 
повышения тарифов граждане должны 
немедленно сообщать в администра-
цию района, в Комитет ЖКХ, мы будем 
оперативно принимать меры по всем 
подобным фактам.

–  С чем связан приход ОАО «Во-
доканал Московской области»  в 
Солнечногорский район?

 – Приход ОАО «Водоканал Москов-
ской области» связан, прежде всего, 
с тем, что, к сожалению, на 1 сентя-

бря 2011 г. консолидированные долги 
системы ЖКХ района приближались 
к 500 млн руб. Эти долги – результат 
неплатежей управляющих компаний в 
адрес МУП «Городское хозяйство». Со-
ответственно, у МУП «ГХ» не было воз-
можности платить энергоснабжающим 
структурам – Мосэнерго, Мосэнергос-
быту, Межрегионгазу. И в связи с тем, 
что осеннее-зимний период был не за 
горами, правительством Московской 
области было принято решение о про-
ведении конкурса для определения ин-
вестора, который в состоянии в опера-
тивном порядке погасить долги района, 
а также в перспективе модернизиро-
вать жилищно-коммунальный комплекс 
и привести его в порядок.

В установленном порядке был про-
веден конкурс, победитель – ОАО «Во-
доканал Московской области». На 11 
мес. данная структура получила в арен-
ду имущество 4 поселений, в том числе 
Солнечногорска, заключила договор и 
работает в нашем районе, после чего 
долги энергоснабжающим организаци-
ям были оперативно погашены. Сейчас 
это предприятие создало на базе МУП 
«ГХ» новую организацию – ОАО «Экс-
плуатирующая организация Солнечно-
горского района». Назначен генераль-
ный директор, совет директоров, идет 
процесс перевода сотрудников МУП 
«ГХ» во вновь созданное ОАО. В бли-
жайшее время процедура закончится, и 
новое предприятие заработает на пол-
ную мощь. 

Приход инвестора и арендатора 
в лице ОАО «Водоканал Московской 
области» позволит уже в 2012 г. инве-
стировать значительные средства в ин-
фраструктуру и комплекс ЖКХ района – 
порядка 200 млн руб. Около 150-170 
млн руб. будет направлено на модер-
низацию теплосетей, остальные – на 
капитальный ремонт.

В 2012 г. мы планируем значитель-
но повысить качество подачи тепла 
жителям. Первоочередными вопросами 
являются очистные сооружения, кото-
рые на протяжении 20 лет капитально 

не ремонтировались. Также необходи-
мо кардинально изменить ситуацию 
с качеством воды в районе. Многие 
жители высказывают пожелания на 
личных встречах и письменно по этому 
вопросу. Надеюсь, в 2012 г. мы посте-
пенно будем решать эту проблему по 
поселениям. 

– Как решается вопрос по пре-
кращению выпуска двойных квитан-
ций в Солнечногорске?

– Это самый больной вопрос. К со-
жалению, ситуация в районе продол-
жается уже более 2 лет, но я уверен, 
что мы эту проблему до конца февраля 
решим. Это основная задача на се-
годня, которую передо мной поставил 
глава района Ю.Панкратов. Потому что 
если мы потеряем собираемость пла-
тежей, то не сможем оплатить энер-
госнабжающим структурам за тепло, 
электроэнергию, в связи с чем вновь 
могут вырасти долги, что приведет к 
ситуации, в какой оказался район на 1 
сентября 2011 г. Допустить этого нель-
зя, поэтому Комитетом ЖКХ и мною 
проводится большая работа совмест-
но с управляющими организациями 
по приведению в соответствие выпуск 
платежных документов.

 В результате проведенной рабо-
ты администрации района с прави-
тельством Московской области, Го-
сударственной жилищной инспекции 
Московской области, прокуратурой го-
рода по вопросам жилищного законо-
дательства решен вопрос по обслужи-
ванию многоквартирного жилого дома 
одной управляющей организацией. 
Распространение двойных квитанций 
прекратилось  за исключением пяти до-
мов: ул. Красная, д. 125, ул. Дзержин-
ского, д.  18, ул. 2-я Володарская, д. 5, 
ул. Школьная, д. 7, ул. Крестьянская, д. 
3. По этим домам продолжается поиск 
компромиссного решения. 

– Какова вероятность возник-
новения проблем с долгами в этом 
году?

– Мы сделали все, чтобы погасить 
долги и обезопасить район от повторе-

ния прошлогодней ситуации. Но многое 
зависит и от жителей. Чем больше 
было двойных платежек, непонятных 
документов, тем меньше жителям хо-
телось платить. Сейчас налажена ра-
бота, появились понятные прозрачные 
связи между структурами, и, заверяю, 
что все средства, получаемые от жите-
лей района, будут доводиться до энер-
госнабжающих организаций в полном 
объеме. Поэтому прошу добросовестно 
оплачивать услуги ЖКХ. Если есть про-
блемы, неразбериха или непонимание, 
обращайтесь по телефонам «горячей 
линии» районной администрации, Ко-
митета ЖКХ. 

– Почему многоквартирные дома 
Солнечногорска не участвуют в про-
грамме «Фонда содействия рефор-
мированию жилищно-коммунального 
хозяйства РФ» по капитальному ре-
монту за счет средств федерального, 
областного и местного бюджетов?

– Для участия многоквартирных 
домов города в программе капиталь-
ного ремонта многоквартирных домов 
«Фонда содействия реформированию 
жилищно-коммунального хозяйства 
РФ» согласно ст. 14 Федерального за-
кона №185-ФЗ от 21.07.2007 г. необхо-
димо выполнение ряда условий. Одно 
из них – создание на территории город-
ского поселения не менее 10% от обще-
го количества многоквартирных домов 
с таким способом управления, как това-
рищество собственников жилья (ТСЖ). 
В настоящее время в Солнечногорске 
создано 30 ТСЖ,  это 5,8%, что не со-
ответствует условиям предоставления 
финансовых средств на капитальный 
ремонт по 185-ФЗ. 

Для получения финансовой под-
держки по этому закону собственникам 
многоквартирных домов необходимо 
активизировать работу по созданию 
ТСЖ. Всю необходимую юридическую 
и организационную поддержку ини-
циативным группам администрация 
окажет.

 С.МОКРОВИЦКАЯ, 
фото автора

СИТУАЦИЯ В ЖКХ СТАБИЛЬНА

Телефон «горячей линии» администрации Солнечногорского района – 8 (4962) 63-8597. Звоните в рабочие дни с 9.00 до 17.00. 



Очень часто проблемы в отношениях между мужчинами 
и женщинами возникают из-за такой распространенной 
черты человеческой натуры, как жадность. Что же такое 
жадность?.. Экономность?.. А где же предел экономности? 
Что является причиной жадности?.. Бедность?.. 
Но жадными бывают и богатые люди. 

История из жизниИстория из жизни
Как-то мне позвонила моя подруга Ольга и рассказала, с 

каким необыкновенным парнем она познакомилась. Высокий, 

красивый, обеспеченный, а главное, свободный. Ее нового из-

бранника звали Андрей, он был вполне обеспечен – своя фирма, 

трехкомнатная квартира, иномарка… Я была рада за подругу. 

Но спустя какое-то время Оля прибежала ко мне расстроен-

ная и сообщила, что, несмотря на то, что Андрей предложил 

ей руку и сердце, она решила с ним расстаться. «Он жадный. 

За все это время, он не сделал мне ни одного сюрприза, по-

дарка, даже цветы он покупал только по одной штуке», – чуть 

не плача, рассказывала Оля. «Когда мне срочно понадобились 

и женщ
черты 
жаднос
Что явл
Но жад

деньги, совсем не-

большая сумма, он 

предложил мне взять 

у него взаймы. И при 

этом сразу спросил, когда 

я смогу вернуть. Даже на 

мой день рождения он пода-

рил мне одну розу. Ну неужели 

нельзя было купить хоть букет 

цветов нормальный!?». 

Ситуация была понятна. Как 

сказала Ольга: «Пусть сидит теперь 

один со своими деньгами!..». Сказала и 

ушла, а вскоре встретила Олега – хоро-

шего веселого парня, который гораздо менее 

обеспечен, чем Андрей, но сумел окружить свою девушку 

заботой и радостью. 

Недоверие к жизниНедоверие к жизни
Жадность – это смертельный страх встретиться с момен-

том, когда денег может не оказаться. Обезопаситься в жизни 

таким способом, чтобы всегда были какие-то подстраховочные 

деньги. Из-за чего? Прежде всего, из-за недоверия к жизни. 

Жадный воспринимает жизнь как нечто враждебное, она мо-

жет внезапно ворваться, отнять все, подставить. В безденежье 

проявятся все скрытые виды невроза, испуга, паранойи. Деньги 

ставятся во главу угла и являются панацеей от всех видов не-

счастья. Но человек не может жить в постоянном напряжении: 

как только жадность доходит до крайней степени, происходит 

срыв, как запой у алкоголика, и деньги улетают. А потом опять 

начинается упорная борьба за денежные знаки.

Психологическое нездоровьеПсихологическое нездоровье
Жадный человек хочет предстать перед другими людь-

ми выше и лучше – он же такой предусмотрительный, старал-

ся зря не тратить деньги, экономить. Он мечтал о том счастли-

вом моменте, когда накопятся большие деньги, все удивятся 

его богатству, и он, наконец-то, одержит верх. А вместо этого – 

внутренняя пустота, деньги не смогли принести ту радость, 

на какую он рассчитывал. 

Жадность присуща людям с тревожно-зависимой, 

нарциссической, садистической и асоциальной структурой 

личности. Высокая тревога (привычка откладывать на чер-

ный день!), низкая самооценка (с деньгами я выше других), 

садизм («я могу себе это позволить, а ты – нет» либо «по-

проси меня хорошенько, поунижайся») – все это проявления 

психологического нездоровья. 

Мы ничем не владеемМы ничем не владеем
Мудрые люди доверяют жизни, радуются всему, что она 

предлагает, но ни к чему не сильно привязываются. Мы ничем 

не владеем, мы лишь пользуемся неким имуществом, пока оно 

не переходит к кому-то другому. Иногда, оно остается в семье 

на протяжении жизни нескольких поколений, но все равно, в 

конце концов, уйдет. В этом проявляется естественный ход и 

ритм жизни. Если доверять жизни, то она в полной мере напол-

нит ваш мир изобилием, ведь «рука дающего не оскудевает». 

Ирина ЮРЬЕВА
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Зачастую мы склонны 
преувеличивать тяжесть наших 
«проблем», впадать в отчаяние. Именно 
поэтому стоящие перед нами задачи 
мы обозначаем словом «проблемы». 
Можно проследить в разговоре людей 
такие восклицания: «Это ужасно!», «Это 
катастрофа!», «Все пропало!». По сути, 
это самые настоящие 
установки, благодаря которым мы 
ведем себя пассивно и бездеятельно. Но, 
согласитесь, что при подобной позиции 
успеха достичь довольно сложно.

А может, все к лучшему?А может, все к лучшему?
Многие портят себе нервы на совер-

шенно пустом месте. Кто-то переживает из-за 

собственной несостоятельности; кто-то из-за 

высказанных на его счет оценок; кто-то недо-

волен своим образованием; кто-то болезнен-

но обеспокоен своей внешностью; кто-то счи-

тает себя неизлечимо больным, тогда как на 

самом деле реальных причин для беспокой-

ства нет. Мы сами постепенно взращиваем 

собственные проблемы, вместо того, чтобы 

гнать их поганой метлой.

Был у меня один «невезучий» приятель 

Максим, при малейшей трудности он очень 

любил искать виноватых, подробно объяс-

нял, почему решить проблему невозможно, 

всегда преувеличивал свои беды и несчастья. 

Разумеется, при таком подходе его жизнь и 

вправду оказывалась такой. 

Конечно, неприятности в жизни перио-

дически встречаются у всех, но называть их 

«трагедиями», «катастрофами» или «задача-

ми» – это личный выбор каждого. Назовешь 

«катастрофой» – будет катастрофа, а обо-

значишь, как «жизненное обстоятельство» – 

будет рядовое жизненное обстоятельство.

На самом деле – это просто события, 

которые разрушают нашу картинку будущего, 

наше представление о нем, но вовсе не само 

наше будущее. 

Разрушить будущее невозможно, потому 

что его еще нет. Некоторые события способ-

ны существенно изменить наши планы, воз-

можно, нам придется скорректировать свои 

действия, но почему бы не считать, что это 

происходит к лучшему для нас? Может быть, 

мы засиделись в своем нынешнем состоянии, 

вот судьба и дает нам пинка, чтобы мы нача-

ли двигаться. Возможно, других средств для 

того, чтобы преодолеть нашу инертность и не-

решительность, просто нет. 

Как справитьсяКак справиться
с растерянностью?с растерянностью?
Если  вы  хотите быть  успешными,  то  

делать  из  мухи  слона  просто  неразумно. 

Преувеличение  тяжести  тех  или  иных  труд-

ностей  лишает  нас  конструктивности, делает 

неэффективными. Для начала уберите из сво-

его словарного запаса такие слова, как «тра-

гедия», «проблема», «катастрофа», «ужас», и 

вы сразу заметите, насколько легче вам ста-

нет жить. Никаких катастроф не происходит, а 

задачи – на то они и задачи, чтобы их решать, 

а не впадать в эмоциональный паралич, кото-

рый создает настоящую проблему.

Когда вы сталкиваетесь со сложной  

ситуацией и приходится брать на себя от-

ветственность и принимать решение – за-

мените растерянность конструктивностью. 

Растерянность – это чувство, а конструктив-

ность – продукт здравого смысла. 

Алгоритм решения любой задачи до-

статочно прост: необходимо ответить себе на 

вопрос, «что» представляет собой эта задача, 

потом определиться с тем, «где» находятся 

средства ее решения. И определиться, «как» 

свести одно с другим, добившись тем самым 

желаемого результата. Эффективнее отве-

чать на эти вопросы письменно.

Возможно, для решения стоящей перед 

вами задачи необходимо привлечь какие-то 

дополнительные силы, знания, возможно, по-

надобится чье-то участие. В ряде случаев не-

обходимо изменить тактику. После того как вы 

определили, где находится решение задачи, 

можно считать, что полдела сделано. Если не 

позволить себе растеряться, а последовательно 

ответить на три вопроса, оказывается, что ре-

шение этой задачи – лишь дело техники!

Ирина АФАНАСЬЕВА
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СМЫСЛ ПОСТА
– Почему в Православии 

столько ограничений в удоволь-
ствиях, в еде, половых отношени-
ях? Вроде не причиняется вред 
другим, не нарушается заповедь о 
любви к ближнему. Почему нужно 
обязательно «убивать свое тело», 
свои желания? Зачем такая не-
свобода? 

– Наше тело убивается не огра-
ничениями в еде и других удоволь-
ствиях, а излишеством в них. А, кро-
ме того, даже если мы не причиняем 
вред другим и не нарушаем заповедь 
о любви к ближнему, нужно еще 
любить Бога. Отсюда и происходят 
некоторые ограничения в удоволь-
ствиях, поскольку любовь, когда она 
есть, проявляется в действии, в на-
ших поступках.

Например, легко сказать: «Я 
не люблю себя», но при этом наши 
дела свидетельствуют, что мы любим 
себя именно так, как нужно было бы 
любить Бога. И можно с той же лег-
костью сказать: «Я люблю Бога», 
но только нет ничего легче слов, – 
любовь познается из дел. И если 
мы   хотим любить Бога, то ограни-
чим себя в том, что нас удаляет от 
Него. Нет такой цели – ни в мирской 
жизни, ни в жизни духовной, – ради 
которой мы не жертвовали бы чем-
то другим. Те же, кто не хотят ничем 
жертвовать, ни с чем и остаются. Не 
приобретают ничего стоящего, и при 
этом теряют то, что имели.

Священник 
Михаил НЕМНОНОВ

– Чем отличается время по-
ста от обычного времени? Я и так 
стараюсь вести строгую духовную 
жизнь… как и что менять во время 
поста? Ксения

– Здравствуйте, Ксения!
Пост – особое время познания 

собственной немощи и преодоления 
собственного «я». Почему Церковь 
выделяет особые постные периоды? 
Для того, чтобы человек мог закре-
пить достигнутое в это особое время 
в повседневных реалиях: обстановка 
поста мобилизует нас. Мы что-то осо-
знаем, встаем на путь борьбы с теми 
или иными склонностями – эти осо-
знание и борьбу мы вносим из поста 
в повседневную жизнь. Следующий 
пост приносит нечто свое. Поэтому и 
говорят Отцы, что посты – это лест-
ница, которая ведет нас в Небо.

Если же у Вас есть ощущение, 
что пост дается Вам легко, посо-
ветуйтесь с духовником или с тем 
священником, у которого постоянно 

исповедуетесь: Вам помогут понять, 
что именно не так, в чем причина 
этой расслабляющей легкости. Бы-
вает, что благочестивые упражне-
ния поста даются нам легко в силу 
естественных склонностей – есть, 
к примеру, люди, которые не любят 
мясо или развлечения. Но у каждо-
го из нас есть нечто, что может стать 
предметом особого попечения в дни 
поста – несовершенство не снаружи, 
оно внутри нас и пост помогает уви-
деть его.

Священник 
Алексий КОЛОСОВ

– Здравствуйте! Скажите по-
жалуйста, почему именно в пост 
так обостряются отношения – и 
на работе, и личные. Происходят 
ссоры, из которых потом трудно 
выйти. Как избежать таких ситуа-
ций или не допустить их? Спаси-
бо. Татьяна

Здравствуйте, Татьяна! Основная 
причина этому в том, что часто мы 
заботимся лишь о посте телесном, 
очень внимательно подчас вычиты-
вая ингредиенты на упаковках (что-
бы не нарушить пост), но забываем 
о том, что пост духовный намного 
важнее. Старцы говорили: «Вы хоть 
мясо постом ешьте, только друг 
друга не ешьте». То есть при всей 
важности телесного поста намного 
важнее так проводить пост, чтобы не 
изнемогать от голода и усталости (а 
при этом обычно появляется раздра-
жительность) и из-за этого не «обо-
стрять отношения» с ближними.

Нужно очень внимательно от-
носиться к своему внутреннему на-
строю, стараться быть спокойной и 
доброжелательной со всеми, регу-
лярно молиться. Скажем, каждый 
час посвящать 1-2 минутки чтению 
Иисусовой молитвы «Господи Иису-
се Христе, Сыне Божий, помилуй мя, 
грешную!». Согрешили раздражи-
тельностью – тут же горячо кайтесь 
перед Господом, просите прощения 
у того, кого обидели. Просите у Го-
спода даровать Вам смирение, тер-
пение и кротость.

Помоги Вам Господи! 
Священник

 Александр ИЛЬЯШЕНКО

ЧТО МОЖНО ЕСТЬ В ПОСТ?
– Чем отличается пост мирян 

от монашеского поста? Какие по-
слабления в посте допускаются 
для больных и ослабленных лю-
дей?

– В Типиконе предписан пост 
для монахов, причем для монахов 

здоровых, а внизу есть ссылка о том, 
что можно мирянам. Постный кален-
дарь писался несколько веков на-
зад, и нужно еще посмотреть, где и 
как жили эти люди, на качественный 
и количественный состав их пищи. 
Старец Силуан Афонский, когда 
пришел из армии, мог закусить це-
лым ведром яиц.

Преподобный Серафим Саров-
ский, судя по размеру его обуви, 
тоже был человеком далеко не ма-
леньким. А он почти три года пи-
тался одной лесной травой. И во-
обще, мог бы кто-нибудь из наших 
современных дядей со сломанным 
в двух местах позвоночником пойти 
в лес и жить там в келлии-избушке, 
рубить дрова, носить воду, возделы-
вать огород и пчельник? Или Паисий 
Великий, по описанию тех времен 
маленький и слабенький на вид, Ве-
ликим постом за один раз съедал 
более килограмма хлеба. В Великий 
пост там монахи собирались на тра-
пезу один раз в неделю, а потом рас-
ходились по келлиям, собрав крохи 
со стола.

Если мы представим, что это 
были за люди, мы поймем, как они 
могли выдержать пост с трапезой 
один раз в неделю. Вот такие люди 
и писали Устав поста. Поэтому, если 
мы говорим о соблюдении поста ми-
рянами, в первую очередь, мы долж-
ны думать о посте духовном, иначе 
встречается противоположная вещь: 
непомерное возрастание гордыни, 
когда сидят на хлебе и воде и знать-
ся ни с кем не хотят.

Так что пост полезен тогда, ког-
да он по силам, а если вы в них не 
уверены – посоветуйтесь с врачом и 
своим духовником.

Иеромонах Олег (Осипов),
врач и священник Вознесен-
ского Печерского монастыря

– Можно ли в пост есть соевые 
продукты? Елена

– Здравствуйте, Елена!
Употребление в пост соевых про-

дуктов вполне допустимо. Однако и 
здесь следует соблюдать известную 
осторожность: с какими чувствами, с 
каким настроением мы их вкушаем? 
Мы воздерживаемся от скоромно-
го не потому, что оно «плохо» или 
«скверно», а ради приобретения на-
выка послушания Церкви и владения 
собой – следовательно, и в отноше-
нии соевых продуктов надо соблю-
дать воздержание как в отношении 
количества, так и качества, избегая 
лакомства или самоугождения.

Священник Алексий КОЛОСОВ

– Батюшка, стыдно признать-
ся; я не могу выдержать пост 
монастырским уставом, воюю с 
собой год, но ничего хорошего 
не выходит: я срываюсь, муча-
юсь чувством вины, страхом или 
впадаю в ропот и протест. Я не 
смогла получить ясного совета и 
ответа на вопрос о мере поста от 
моего приходского священника, 
к сожалению, в вашем сайте ответ 
на вопрос о монастырском уставе 
поста и об уставе для мирян тоже 
уклончив. Речь не в том, что я ищу 
для себя послабления, речь о том, 
что я не могу сразу наверх. Мне 
нужна помощь советом, как обу-
здать свое брюхо, и воюя с ним, 
не упустить все остальное.Cпаси 
вас Бог. 

– Попробуйте начать с малого – 
соблюдайте установленный пост по 
средам и пятницам: не вкушайте в эти 
дни мясные и молочные продукты, и 
яйца. Великим постом соблюдай-
те указанные ограничения, а также   
воздерживайтесь от рыбных блюд 
по средам и пятницам. Постный стол 
может быть сытным и вкусным, на 
нашем сайте публикуются рецепты 
постных блюд.

Просите у Господа сил постить-
ся. Уделяйте также больше внима-
ния духовному посту: чаще бывайте 
в храме, больше времени уделяйте 

молитве, исключите во время поста 
просмотр развлекательных передач 
и фильмов. Будьте доброй и мило-
сердной к вашим близким, старай-
тесь никого не осуждать, ни с кем не 
ссориться, избегать раздражитель-
ности.

Помоги вам Господи!
Священник 

Александр ИЛЬЯШЕНКО

– Нарушу ли я пост, если буду 
принимать выделенный из молока 
белок? Игорь. 

– Постной пищей считается лишь 
та, которая имеет растительное про-
исхождение. Молоко или молочный 
белок имеют происхождение живот-
ное, а не растительное. В случае бо-
лезни берут благословение на ослаб-
ление поста.

Священник 
Павел ИЛЬИНСКИЙ

– Можно ли в постные дни есть 
изделия из слоеного теста (покуп-
ные пирожки, печенье)? 

– Если на изделии указан состав, 
и в нем отсутствуют скоромные про-
дукты, то можно.

Священник 
Михаил Немнонов

– Некоторые постящиеся не 
прочь перекусить на скорую руку 
так называемой подростковой 
пищей – чипсами, сухариками. 
Можно ли употреблять их каждый 
день?

– Конечно, нельзя, там же очень 
много соли. Как-то по телевизору 
показывали эксперимент: вымочили 
эти сухарики в воде, а потом выпари-
ли. Попробуйте проделать это сами 

и посмотрите, что там останется? А 
чипсы, которые жарят на прогор-
клом масле? Прощай, печень, про-
щай, желудок, здравствуйте, гастрит 
и панкреатит.

А вообще, во всем надо знать 
меру. Если вы пьете одну бутылку га-
зировки в неделю, то, наверное, ни-
чего страшного не случится, а если в 
день – что угодно может развиться, 
потому что в ней также есть очень 
агрессивные компоненты.

Иеромонах Олег (Осипов),
врач и священник Вознесен-
ского Печерского монастыря

– Батюшка, что делать, если 
трудно поститься, если к концу 
поста нет аппетита, хотя и хочешь 
есть? У нас в семье все постятся, но 
как пост, так начинаются пробле-
мы с едой. Все ленятся готовить (я 
тоже), и получается, что все  время 
макароны, картошка с салатом, да 
печенье с шоколадом. Я в начале 
поста себя чувствую нормально и 
физически пост нормально пере-
ношу, а к концу еле-еле выдержи-
ваю. Когда в первый раз постилась 
в Великий пост – разболелась 
желудком, так что пост нарушила. 
Как питаться в пост, если во время 
поста заболеваешь? 

– Да, если возникают серьез-
ные проблемы со здоровьем, то пост 
можно ослабить (с благословения 
священника), однако не нужно са-
мой себя до такого состояния дово-
дить. Ведь, судя по Вашему письму, 
проблемы Ваши не из-за здоровья, а 
из-за того, что Вы ленитесь готовить 
в пост. Постный стол может быть и 
разнообразным, и вкусным, и полез-
ным. Для больного желудка, кстати, 
очень полезна овсянка, сваренная 
на воде – что же тут непостного? На 
нашем сайте есть рецепты постных 
блюд, есть даже специальные кули-
нарные книги, было бы желание го-
товить!

Священник 
Александр ИЛЬЯШЕНКО

ПОСТ И НЕВЕРУЮЩИЕ 
РОДСТВЕННИКИ

– В Послании к римлянам 
Апостола Павла есть слова: «Если 
же за пищу огорчается брат твой, 
то ты уже не по любви поступа-
ешь… Не губи твоею пищею того, 
за кого Христос умер».  Во время 
постов и постных дней на работе в 
светском коллективе принято от-
мечать дни рождения, другие не-
церковные праздники и угощать 
сослуживцев.  Как в таких случаях 
не нарушить церковную дисци-
плину в отношении поста и в то же 
время поступить по любви, а не по 
человекоугодию? 

– Если вы внимательно прочи-
таете 14-ю главу послания к Римля-
нам, то увидите, что большая часть 
этой главы посвящена наставлениям 

о неосуждении тех, кто по той или 
иной причине не постится, а не об 
оставлении поста ради того, чтобы 
не огорчать непостящихся.   Да, в 
житиях святых, патериках можно 
встретить ситуации, когда святые по 
любви к ближнему нарушали пост, 
но это были единичные случаи, со-
вершалось это с глубочайшим сми-
рением и любовью к ближнему, и 
носило единичный, а не системати-
ческий характер.

На работе вполне можно прий-
ти на праздник, немного побыть с 
коллективом, поздравить виновника 
торжества. Но ведь никто же не за-
ставляет вас есть при этом непост-
ную пищу!

Не стыдитесь сказать коллегам 
о том, что вы поститесь. Возможно, 
сначала это их удивит, но со време-
нем это будет даже вызывать к вам 
уважение. На столе, который соби-
рается в честь нового года или друго-
го общего праздника всегда можно 
найти что-то постное: рыбу, овощи, 
фрукты, оливки и т. п. Тем более, 
если стол собирается «вскладчину» 
вы можете сами принести какую-то 
постную пищу.

Священник 
Александр ИЛЬЯШЕНКО

Пост – ответы священников 
на распространенные вопросы



– Здравствуйте. Помогите, по-
жалуйста. Родители моей невесты 
очень негативно настроены по 
поводу поста и постной пищи. С 
каждым днем ее родители давят 
на нее и заставляют есть мясо. Я 
уже стал причастен к этому, так 
они заботятся о нашем здоровье. 
Мы далеко не толстые и занима-
емся интеллектуальным трудом. 
Дошло до того, что они сказали, 
что свадьбы не будет, если мы 
продолжим наши посты. Что сде-
лать: есть мясо ради них и сохра-
нить мир или идти на все более 
растущую конфронтацию и про-
должать поститься по уставу? 

– К сожалению, в вашем 
письме не отражены мотивы, по-
буждающие родителей вашей 
невесты столь ревностно охра-
нять ее здоровье. Если это анти-
религиозное предубеждение – 
молитесь за них, поминайте церков-
но. Например, закажите сорокоуст 
об их здравии. Мир семейный пока 
лучше предпочесть посту. Но на ис-
поведи обязательно каяться в нехра-
нении поста, поясняя его причины. 
Возможно на исповеди священник, 

вникнув в ситуацию, даст вам более 
конкретный и действенный совет.  

Священник 
Михаил САМОХИН

– Батюшка, благословите. 

Храма здесь нет, поэтому прошу 

подскажите, как мне правильно 

поступить. В коллективе отказа-

ла готовить праздничную про-

грамму, тем самым обидела не-

которых людей. Пост ведь, мы с 

мужем стараемся соблюдать. Но 

людям не объяснила, что пост, 

побоялась, грешная – меня не 

поймут. Теперь все-таки помогаю 

готовить программу, но прово-

дить ее сказала – не буду. Очень 

переживаю, что меня и мужа бу-

дут вызывать поучаствовать в 

конкурсах, плясках. Как найти 

середину – и не веселиться, и не 

сидеть, как забитая. Понимаю, 

что грех обижать людей, но не 

думала, что отказом могу кого-то 

обидеть. Как примириться с людь-

ми? Грех ли помогать готовить 

праздничную программу к корпо-

ративному празднику?  Спаси вас 

Господи.   Светлана

– Здравствуйте, Светлана!
Мне кажется, что помогать го-

товить программу – не грех, если в 
самой программе нет каких-то не-
пристойных шуток и т. п. На самом 
празднике можно и нужно от души 
поздравить коллег,   сказать им до-
брые слова, пожелания. Танцевать, 
наверное, не стоит, а вот участие в 
конкурсах (опять-таки, не выходящих 
за рамки приличия) вполне возможно. 
Можете сами придумать и провести 
какой-либо   конкурс. Что касается 
поста, то постарайтесь поучаствовать 
в приготовлении постных блюд.

Помоги Вам Господи!
Священник 

Александр ИЛЬЯШЕНКО

– Мама против того, что я со-
блюдаю пост. Я от нее завишу, как 
мне быть? Она верующая, но в цер-
ковь не ходит, считает, что доста-
точно лишь быть хорошим челове-
ком. Анастасия

– Дорогая Анастасия!
Первое, что приходит в голову – 

готовьте сами на себя и на близких: 
этим вы послужите своим родным, при-
обретете опыт домоводства, столь по-
лезный в семейной жизни, и избежите 
поводов для размолвок. Если же это 
по каким-либо причинам невозможно, 
подумайте о том, что ваша мама по-
буждаема к таким упрекам искренней 
заботой и беспокойством о вас.   Буду-
чи нецерковным человеком, она пока 
не может понять истинных мотивов 
Ваших действий, и это ее раздражает. 
Утешьте ее любовью, знаками внима-
ния, добрым словом. Будьте хорошей 
дочерью, как и подобает православ-
ной христианке. Скажите ей, что «все 
позволительно, но не все полезно» – 
объясните ей настоящий смысл по-
ста как укрепления воли в малом, 
чтобы оказаться достойным Господа 
в большом. Больше же всего заботь-
тесь о кротости – вспомните заповедь 
о почитании родителей: хоть мы их и 
не выбираем, но почтением обязаны!
Мир вам и благословение Божие!

Священник 
Алексий КОЛОСОВ

– Можно ли во время поста 
отпраздновать с неверующими 
членами семьи юбилей отца? На-
талья.

– Ваш отказ участвовать в се-
мейном торжестве огорчит Ваших 
близких. На мой взгляд, нужно под-
держать этот праздник, от всей души 
поздравить близкого вам человека. 
Чтобы не нарушить поста, старайтесь 
кушать постные блюда.

Священник 
Александр ИЛЬЯШЕНКО

– Когда идешь в гости во время 
поста или постного дня что делать, 
если на столе почти нет постных 
блюд? Хозяйка может обидеться, 
что мы ничего не едим. Лариса

Здравствуйте, Лариса!
Чтобы не обидеть хозяйку, ко-

торая старалась и готовила для вас, 
либо ешьте те блюда, которые явля-
ются постными, либо просто воздер-
житесь в пост от посещения этих лю-
дей, навестите их в другое время.

Священник 
Александр ИЛЬЯШЕНКО

– Скажите, пожалуйста, если 
во время поста принимаешь го-
стей, пища для них должна быть 
постной? (Гости пост не соблюда-
ют).

– Желательно угощать гостей 
постной пищей. Но в любом случае 
мы сами, принимая таких гостей, 
должны сохранить пост.

Священник 
Михаил НЕМНОНОВ

СВАДЬБА И ПОСТ
– Доброго дня! Можно ли же-

ниться (регистрировать брак) во 
время поста?

– Зарегистрировать брак в пост 
можно, но свадьбу и начало семейной 
жизни в таком случае лучше приуро-
чить к венчанию, которое может быть 
совершено после окончания поста.

Дай Бог вам создать крепкую и 
счастливую семью!

Священник 
Александр ИЛЬЯШЕНКО

– Отец Александр, один из вопросов, 
который нам задали читатели таков: часто 
говорят, что пост матери может благотворно 
воздействовать на духовную жизнь ребенка. 
Разве же ребенок станет лучше от несъеден-
ного куска мяса? 

– Речь идет о том, что пост – это жертва 
Богу. Если мамочка постится, желая свой по-
сильный пост совершить как жертву Богу, то Ему 
это угодно и малыш ощутит благодать Божию, 
как и при посещении храма, как при молитве ро-
дителей.

– А в прежние времена строго пости-
лись?

– Конечно, но тогда была другая экология 
и другая пища. В одном произведении царской 
эпохи, маловерный племянник говорил тетушке: 
«Какая разница – вкушаю ли я постом ветчину 
или осетровый балык?». Или известен еще слу-
чай, когда иностранцу советовали приезжать 
в Россию Великим постом когда стол самый 
изысканный. Ведь постная пища может быть и 
вкусной и питательной и полезной.

Но мы очень сильно отличаемся от наших 
предков и здоровьем физическим, и духовным 
здоровьем, у нас другая экология, темп жизни, 
перегрузки. Мы другие. Поэтому нельзя букваль-
но перенимать те традиции, которые были есте-
ственными даже не так давно, даже еще в начале 
двадцатого века. Произошла миграция из дерев-
ни в города, крестьянство у нас уничтожено, в 
нашем современном языке нет слова, которым 
можно назвать земледельца. Жизнь изменилась 
кардинально. Поэтому сейчас так остро встает 
вопрос о формах физического поста: раньше 
у людей был больший запас прочности. Люди 
по-другому питались: молоко было не из паке-
та, а из-под коровы, хлеб из печи, вода ключе-
вая, воздух чистый. Крестьянин активно владел 
10 000 операциями. Представьте себе – нам 
предложат запрячь лошадь. Починить плуг, избу 
сложить. Как потрясающе владели топором!

– А если пост воспринимается даже ве-
рующим человеком не как жертва Богу, а 
просто как ограничение, установленное Цер-
ковью – пришел пост, и все, теперь ни мяса, 
ни молока. 

– Конечно, даже если человек относится к 
посту без должной глубины, но постится из 
послушания Матери-Церкви, то он оказывает 
послушание, а послушание – уже само добро-
детель. И если ты постишься неосознанно, то 
Господь восполняет и дарует глубокое понима-
ние поста.

– Батюшка, а правильно ли беремен-
ным женщинам ограничивать себя в люби-
мой еде и вкушать менее вкусную, пусть и 
скоромную пищу? В частности, читатели 
вспоминают 8 правило св. Тимофея Алек-
сандрийского: «жене, родившей в четыре-
десятницу Пасхи, повелевает не соблюдать 
узаконеного поста, но подкреплять себя 
насколько можно и употреблением вина, и 
умеренной пищей, ибо пост придуман для 
обуздания тела, а когда оно слабо, то не 
нуждается в обуздании, а в помощи, чтобы 
оздороветь и собрать прежнюю силу». 

– В этом правиле все сказано в соответ-
ствии с высокой греческой ученостью: подкре-
плять себя в пище, ограниченно. Если пищу надо 
вкушать как лекарство – вкушай, или может 
быть постом и лечиться не нужно? Более того, 
это правило не отменяет пост, здесь указана и 
причина по который мы постимся: мы постимся, 
чтобы уметь ограничивать свои желания. Но бо-
лезнь сама по себе – это ограничение.

Конечно, при токсикозе – болезненном со-
стоянии, при плохом самочувствии нужно есть 
то, что требует организм. Но я хотел бы опе-
реться на достаточно далекий от беременности 
авторитет: Александра Васильевича Суворова: 
«плох тот солдат, который не хочет быть гене-

ралом. Каждый солдат должен понимать свой 
маневр».

Для чего ты постишься? Если ты мамочка, 
твоя задача – родить здорового ребеночка: 
нужно и питаться правильно, и твое состояние 
должно быть умиротворенным радостным и оно 
должно передаваться твоему ребенку. Если пло-
хо себя чувствуешь, то ешь то, что требует орга-
низм. А мы начинаем мельчить –   а то можно, а 
это? Так вот либо ты ставишь перед собой задачу 
родить ребеночка и не одного, или ты превраща-
ешь пост в фарисейское буквоедство. Если твое 
сердце мирное, радостное, то подвиг правиль-
ный, а если же ты относишься   к Богу, как к сче-
товоду, который считает за тобой, что ты съел, 
то ты ошибаешься. Но при этом человеку очень 
просто расслабиться и дать себе ненужные по-
слабления. Для этого нужен и самоконтроль, и 
церковная жизнь, и опора на советы духовника и 
людей в этой сфере уже имеющих опыт.

– То есть постящемуся нужно и силы не 
растерять, и жертву Богу принести? 

– Пост – это не направление в больницу! 
Надо поститься настолько строго, насколько это 
реально по силам.

Часто верующие начинают поститься чрез-
мерно: ревность не по разуму, на мой взгляд,   
связана с утратой традиций. Ведь вопросы по-
ста, на самом деле, должен решать не столько 
священник, сколько традиции семьи. В боль-
шой патриархальной семье, где постились ба-
бушки, дедушки, дяди, тети, ребенок с детства 
видел   перед собой все виды поста, как пости-
лись взрослые, как постились беременные жены 
старших братьев, постились ли больные.

Ограничить себя, особенно беременным 
женщинам, надо разумно. Например, ограни-
чить от негативных внешних впечатлений, глав-
ным источником которых является телевизор, 
от привычки осуждать, перемывать друг другу 
косточки.   Апостол Павел говорит «Всегда ра-
дуйтесь. Непрестанно молитесь. За все благо-
дарите» (1 Сол. 5, 16—18). Если твое состояние 
такое,   твой пост Богу угоден. Если ты неспосо-
бен такую радость хранить, то главную задачу 
поста ты не выполняешь. Но даже если ты как-
то себя ограничиваешь, то Господь это возна-
градит, Он и намерение целует.

Протоиерей 
Александр ИЛЬЯШЕНКО

Как поститься 
беременным?



ОБЪЯВЛЕНИЕ
Министерство обороны Российской Федерации (Минобороны 

России). Военный комиссариат Московской области

Отдел Военного комиссариата Московской области по городу Сол-
нечногорску и Солнечногорскому району проводит набор граждан в 
возрасте от 20 до 35 лет для прохождения военной службы по контрак-
ту в войсковые части ЮВО, ВДВ, ВМФ, МО РФ, МВД.

Отбор кандидатов на военную службу по контракту производится 
в кабинете №203 отдела ВК МО по адресу: Солнечногорск, ул. Крас-
ная, д. 84, тел. 994-0660.

Е-95

Военкомат

Светофор

Пленум Верховного Суда Российской 
Федерации разъяснил ряд спорных 
вопросов, возникавших на практике как 
у сотрудников Госавтоинспекции, так 
и у судей, рассматривающих дела об 
административных правонарушениях в 
области дорожного движения.

Разъяснения даны по целому ряду проблемных 
аспектов: это вопросы, связанные с автоматической 
видеофиксацией нарушений; управлением транс-
портным средством водителем, находящимся в со-
стоянии опьянения, когда у него при этом нет права 
управления данной категорией транспортных средств; 
управлением транспортным средством без государ-
ственных регистрационных номеров или с неправиль-
но установленными номерами. Также разъяснен ряд 
вопросов, касающихся оставления места ДТП, выезда 
на встречную полосу, движения задним ходом по до-
роге с односторонним движением.

В частности, ранее нередко возникали споры: как 
необходимо трактовать ситуацию, когда водитель едет 
на автомобиле, на котором установлен только один 
государственный регистрационный номер, а второй 
либо отсутствует вовсе, либо установлен не на своем 
месте, либо скрыт при помощи каких-либо приспосо-
блений. Теперь все стало понятно и однозначно: такие 
ситуации должны трактоваться по части 2 статьи 12.2 
КоАП РФ и наказываться штрафом в размере 5000 
рублей или лишением водительских прав на срок от 
1 до 3 месяцев.

Также были даны разъяснения по довольно рас-
пространенной ситуации – движению задним ходом по 
дороге с односторонним движением. На протяжении 
нескольких лет квалификация подобных нарушений 
являлась серьезной проблемой, единого мнения на 
этот счет не было ни у сотрудников Госавтоинспекции, 
ни у судей. При этом водители все чаще использовали 
односторонние дороги для объезда «пробок» задним 
ходом.

Теперь же появилось официальное толкование, 
которое и будет применяться на практике. Так, на-
рушение дорожного знака 3.1 «Въезд запрещен» 
(так называемый «кирпич»), повлекшее движение во 
встречном направлении по дороге с односторонним 
движением, будет квалифицироваться по части 3 ста-
тьи 12.16 КоАП РФ и наказываться штрафом в раз-
мере 5000 рублей или лишением водительских прав 
на срок от 4 до 6 месяцев. При этом не имеет значе-
ния, передним или задним ходом водитель въехал под 
«кирпич». Аналогичным образом будет наказываться 
и движение задним ходом по дороге с односторонним 
движением без объективных причин. К объективным 
обстоятельствам можно отнести, например, необхо-
димость объезда препятствия или осуществления 
парковки.

Полный текст постановления Пленума Верховного 
Суда Российской Федерации от 9 февраля 2012 года 
№2 опубликован на официальном сайте Верховного 
Суда Российской Федерации www.vsrf.ru.

Материал с сайта Главного управления 
по обеспечению безопасности дорожного 

движения МВД России www.gibdd.ru.

В начале января в ОГИБДД ОМВД 
России по Солнечногорскому 
району состоялось совещание с 
рассмотрением итогов работы 
Госавтоинспекции района за 2011 год.

На автодорогах Солнечногорского района за 12 
месяцев прошедшего года зарегистрировано 109 
дорожно-транспортных происшествий (ДТП) с по-
страдавшими, в которых погибли 12 человек и полу-
чили ранение 132 человека, ранены 9 несовершен-
нолетних, погибших детей нет.

За 12 месяцев 2011 года совершено 38 наездов 
на пешеходов, в которых погибли 6 человек и 35 по-
лучили ранения, причем 3 случая наезда на людей – 
на пешеходном переходе.

В состоянии алкогольного опьянения водителем 
совершено 1 ДТП, в котором погибли 2 человека (пе-
шеходы).

В 2011 году выявлены следующие очаги аварий-
ности:

№1 – а/д «Обухово – Рахманово – Троицкое» с 
11 км + 500 м по 12 км + 500 м;

№2 – а/д «М-10 Россия – Тараканово» с 4 км + 
300 м по 5 км + 300 м;

№3 – а/д «Солнечногорск – Спасс» с 1 по 2 км;
№4 – а/д «М-10 Россия – Тимоново» с 4 км + 500 

м по 5 км + 500 м;
№5 – а/д «М-10 Россия – в/ч Сенеж» с 1 по 2 км;
№6 – а/д «Зеленоград – Горетовка» с 0 км + 550 

м по 1 км + 100 м;

№7 – а/д «Ложки – Поварово – Пятница» с 0 км 
+ 700 м по 1 км + 900 м

№8 – а/д «М-10 «Россия – Перепечино» с 1 км + 
100 м по 2 км + 100 м;

 В числе наиболее значимых факторов, 
способствующих ДТП, можно отметить несоответ-
ствие скорости транспортного средства конкрет-
ным дорожным условиям и несоблюдение правил 
очередности проезда, переход дороги пешеходами 
вне пешеходного перехода. 

 С участием сотрудников ОГИБДД рас-
крыто 77 преступлений, в их числе использование 
поддельных документов, хранение наркотиков, кра-
жи имущества, причинение тяжкого вреда здоро-
вью в ДТП, угоны ТС.

За 2011 год на территории Солнечногорского 
района зарегистрировано 125 угонов транспортных 
средств. Наибольшее их число в районе соверша-
ется в п. Андреевка, Солнечногорске, причем более 
всего в микрорайоне Рекинцо. В основном престу-
пления совершаются в ночное время суток.

В этой связи Госавтоинспекция обращается к 
жителям Солнечногорского района с просьбой ин-
формировать ОГИБДД ОМВД России по Солнеч-
ногорскому району о любых фактах, связанных с 
угонами и подозрениями на угон автомобилей по 
телефонам: 

994-1570; 61-1570; 64-1030.

Госавтоинспекция 
Солнечногорского района

КУПЛЮ

КВАРТИРУ
-Квартиру. *8-499-733-3497
-Квартиру. *8-499-729-3001
-Комнату. *8-499-733-3497
-Комнату. *8-499-729-3001

ДОМ, ДАЧУ, УЧАСТОК
-Дачу. *8-499-729-3001
-Дом, уч-к, дачу. *8-499-733-2101
-Дом, уч-к, дачу. *8-499-733-9211
-Дом, коттедж. *8-499-729-3003
-Участок. *8-499-729-3003

МАШИНУ
-Автомобиль! Можно битый. *8-903-
136-0530
-Авто. *8-915-177-3031
-Авто себе. *8-495-729-4858
-Автосервис Зелен. покупаем и про-
даем, ремонтируем любые модели 
ВАЗ, ГАЗ, ГАЗель, иномарки, б/у и битые, 
подержанные. *978-8906, 768-1478

ПРОДАМ

-Армейские кровати – 1000 р., 
матрац, подушка, одеяло – 700 р. 
Доставка беспл. *89163040363
-Бизнес (солярий) 30 кв. м. *8-903-
611-9446
-Дверь метал., производство Китай – 
3000 р. Доставка беспл. *8-916-710-8422
-Права аренды, неж. пом., отд. вход, 1 
эт., 140 кв. м. *8-903-611-9446
-Сетку рабицу – 600 р., столбы – 200 
р. Доставка беспл. *8-916-706-7176

МАШИНУ
-ВАЗ-21043, 01 г.в., пр. 82 т. км, хор. 
сост., 45 т.р. *8-962-948-9697
КВАРТИРУ
-3-к. кв., Поварово, мкрн Локомотивный. 
*8-906-795-0801
ДОМ, ДАЧУ, УЧАСТОК
-Д. Покровка, Клин. р-н, зем. уч. 10 с. + 
1/2 дома, ПМЖ, газ, свет. *8-929-616-5590
-Зем. уч-к, Солнечногорск, 20 сот., ИЖС 
*8-906-795-0801

РАЗНОЕ

-Красивая, ласковая, 3-цветная кошечка 
(4 мес.) ищет добрых хоз., к лотку приуче-
на. *8-916-375-8931 

-Щ. грифон брабансон, дев. 9 мес. 
*8-916-834-6636

СДАМ

-2 помещения по 20 кв. м под офис или 
др. назнач. *8-916-088-5393
-Кафе 140 м, к. 1604. *8-903-559-9969
-Неж. пом., 30 кв. м, 1 эт., отд. вход. 
*8-903-611-9446
-Помещ., Зеленоград, пл. Юности – 
офис, торговля (непрод. товары, ярмарки, 
распродажи). *499-736-5863, 8-916-922-
5071

УСЛУГИ

-Деньги. *8-926-554-8287
-Заборы, проф. лист, модульные 
строения. *792-8758, 8-968-968-
7275
-Кран-манипулятор. *8-926-288-0502
-Кредиты. *8-926-584-6885
-Компьютерная помощь. Скупка и 
ремонт ПК и ноутбуков. *8-925-790-
7232
-Ликвидация ИП. *8-962-935-9413
-Плиточник, сантехник. *8-916-583-
5560
-Психолог. *499-736-5863, 8-916-922-
5071
-Регистрация предприятий и ИП, 
внесение изменений. *8-916-922-5071, 
499-736-5863
-Ремонт квартир, мебели. *8-926-
466-5552
-Рем. стир., посуд. м. *8-495-971-0244
-Рем. стир. маш. *8-985-251-0573
-Сделай свой дом безопаснее. Охран-
ные системы для всех и каждого. 
Охрана вашего дома, квартир в вашем 
телефоне. *8-926-906-5068, 8-909-163-
5212, Николай, Алексей
-Эвакуатор, 24 ч. *723-4839

ТРЕБУЮТСЯ

-АвтоТехцентру квалиф. маляр, 
жестянщик, автоэлектрик, спец. на 
доп. оборуд., спец. по уст. сигн., 
моторист, автослесарь, гр. РФ, опыт 
раб. *499-503-9926, 8-909-980-6800, 
903-539-6898
-В банк кассир-операционист, в/о, 
опыт от 2 лет. *8-495-974-7844, 8-499-
732-7981

РАЗЪЯСНЕНИЯ ВЕРХОВНЫМ 
СУДОМ РФ СПОРНЫХ ВОПРОСОВ, 

ВОЗНИКАЮЩИХ ПРИ КВАЛИФИКАЦИИ 
НЕКОТОРЫХ НАРУШЕНИЙ ПДД

ИТОГИ РАБОТЫ 
ГОСАВТОИНСПЕКЦИИ 

СОЛНЕЧНОГОРСКОГО РАЙОНА 
ЗА 2011 ГОД

-В стомат. клинику - ортопед, терапевт. 
*8-903-977-7222
-Зел. бил. клуб, корп. 617а, бармены, 
офиц., повара, маркеры. *734-1084, 
739-5031, зв. с 11.00 по 17.00, кроме сб, вс
-КЦ «Долина»: мен. по прод., сисад. 
(web), логист (анг. яз.), инж.-констр. 
(ЛМК), вод. на автовоз, няня, до-
мраб., сиделка. *499-736-5863, 8-916-
922-5071, www.dolina-zel.rudolina4@
mail.ru
-Менеджер по организации сети 
консультантов, 18-45. *985-772-6138
-Начальник отдела кадров, делопро-
изводства в ЧОП. *8-495-960-9746
-Охр.  на стройки Зел -да и Москвы, 
а также муж. предпенс. возр., пен-
сионеры. *8-499-717-0119
-Парикмахер-универсал. *62-3942, 
8-926-014-9783
 -Проводится набор персонала без опыта 
работы для бесплатного  обучения по 

специальности: бармен, официант, 
маркер. с последующим распределени-
ем на конкурсной основе в новый клуб. 
*8-499-734-1084 с 11.00 до 17.00, кроме 
сб, вс
-Продавец ТК «Ржавки», муж., зн. эл. 
бенз. инструм. *8-916-386-0181, с 12-20 ч.
-Столяр, 30 т.р. *8-926-558-3354
-Требуется фирма по отделочным 
работам на объект. *8-499-940-9555
О-Уборщица в жилой дом, Андреевка, 
русск., з/п высокая. *8-903-531-5445
ИЩУ РАБОТУ
-Домработница, няня, сиделка. 
*499-736-5863, 8-916-922-5071, агентство 
«Долина»

В период с 14 по 21 февраля 2012 года на автодорогах, контролируемых 1-м батальоном 1-го 
полка ДПС (Северный) ГИБДД ГУ МВД России по Московской области, находящихся на территории 
Солнечногорского муниципального района, зарегистрировано 116 ДТП: 108 с материальным ущербом 
и 8 с пострадавшими; 9 человек получили ранения различной степени тяжести и 2 человека погибли.

13 февраля в 12.30 на 39 км + 190 м а/д М-10 «Россия» водитель, мужчина 46 лет, управляя а/м 
«Хендэ Санта Фе», двигаясь в сторону Твери по левой полосе движения, в результате несоблюдения 
дистанции до впереди движущегося т/с произвел столкновение с а/м ГАЗ-3302. В результате ДТП по-
страдал пассажир а/м «Хендэ».

13 февраля в 14.40 на 62 км + 700 м а/д М-10 «Россия – Солнечногорск» водитель, мужчина 35 
лет, управляя а/м «Хендэ Акцент», двигаясь в сторону Твери по правой полосе движения, в результате 
несоблюдения дистанции до впереди движущегося т/с произвел столкновение с п/прицепом «Шмитц» 
в составе тягача «Мерседес-Бенц», остановившегося на запрещающий сигнал светофора. В резуль-
тате ДТП пострадал водитель а/м «Хендэ».

15 февраля в 11.45 на 60 км + 960 м а/д  М-10 «Россия – д. Кресты» водитель, мужчина 51 года, 
управляя а/м МАЗ с п/прицепом, двигаясь в сторону Твери по неустановленной причине совершил 
съезд на правую обочину по ходу своего движения, где совершил наезд на опору линии электропере-
дач. В результате ДТП пострадал водитель а/м МАЗ.

16 февраля в 22.00 на 6 км + 230 м а/д «Москва – С.Петербург – Солнечногорск – Спас – д. 
Обухово» водитель, мужчина 22 лет, управляя а/м ГАЗ, двигаясь в сторону Москвы, из-за неправильно 
выбранного скоростного режима, без учета им погодных и метеорологических условий не справился 
с управлением, выехал на сторону дороги, предназначенную для встречного движения, и произвел 
столкновение с а/м «Ниссан».  В результате ДТП пострадал водитель а/м «Ниссан».

17 февраля в 5.10 на 73 км + 650 м а/д М-10 «Россия» (перегон) мужчина 39 лет, управляя а/м 
«Мицубиси Лансер», двигаясь в сторону Москвы, по неустановленной причине выехал за пределы 
проезжей части, где произвел наезд на мачту освещения. В результате ДТП пострадал водитель а/м 
«Мицубиси».

17 февраля в 8.05 на 41 км + 310 м а/д  Р-111 «Москва – С.Петербург – Солнечногорск – Спас 
перегон», водитель, мужчина 30 лет, управляя а/м «Шкода Октавия», двигаясь в сторону Москвы по 
неустановленной причине совершил выезд на часть дороги, предназначенной для встречного движе-
ния, где произвел столкновение с а/м «Тойота Королла». В результате ДТП пострадали водители а/м 
«Шкода» и а/м «Тойота».

18 февраля в 08.50 на 25 км + 790 м а/д Р-111 «Москва – С.Петербург – Солнечногорск – Спас – 
н.п.Лыткино», водитель, мужчина 65 лет, управляя а/м «Тойота» по н/у причине совершил  выезд на по-
лосу встречного движения, где совершил столкновение с двигавшейся в сторону Москвы а/м «Ниссан». 
В результате ДТП пострадал водитель а/м «Ниссан»,  погибли пассажир и водитель а/м «Тойота».

18 февраля в 20.45 на 32 км + 137 м а/д М-10 «Россия – н.п.Грязь» водитель, мужчина 49 лет, 
управляя а/м «Ниссан», двигаясь в сторону Твери, совершил наезд на пешехода, переходившего про-
езжую часть слева направо по ходу движения т/с в зоне действия пешеходного перехода. В результате 
ДТП пострадал пешеход

 А.РАВЧЕЕВ,  и.о инспектора по пропаганде 1-го батальона  1-го полка ДПС (Северный), 
старший лейтенант полиции 
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22 февраля состоялось возложение венков и 
цветов к памятникам на Советской площади 
и около Вечного огня в Рекинцо. В церемонии 
приняли участие ветераны, представители 
администрации, трудовых коллективов, 
общественности Солнечногорского района.

В этот же день в ГЦНТиД «Лепсе» прошла концертная 
программа оркестров Солнечногорского муниципального района, 
посвященная Дню защитника Отечества, –  «Оркестровый фейер-
верк Солнечногорья».

Глава района Ю.Панкратов поздравил мужчин с наступаю-
щим праздником:

– Желаю вам быть настоящими защитниками, от этого зави-
сит многое: состоятельность и благополучие нашего государства, 
района и каждой семьи. Есть такая поговорка: «Если не хотите 

кормить чужую армию, надо кормить свою». И мы видим, что в 
России многое делается для укрепления обороноспособности. 
Конечно, в этот праздник я хочу пожелать, чтобы никогда наши на-
выки военного искусства не пригодились, чтобы небо всегда было 
мирным. 

От имени депутатского корпуса собравшихся поздравил 
председатель районного Совета депутатов Н.Горбачев, от имени 
женщин – заместитель главы района М.Панфилова.

В концертной программе выступили оркестр главы Солнечно-
горского района под руководством Константина Андреева, заслу-
женный артист России Федор Михеенко, заслуженный работник 
культуры Московской области Николай Липов (с цифровым бая-
ном), оркестр русских народных инструментов «Злато» (дирижер 
и руководитель – Ирина Эктова).

 С.А., фото автора

21 февраля в СК «Вымпел» состоялись 
соревнования в рамках районной военно-
спортивной игры «Защитник Отечества». 
Организаторы – Центр гражданского 
и патриотического воспитания детей и 
молодежи при поддержке районного Комитета 
по делам молодежи, спорту и туризму.

…У дверей помещения, в котором проходил экзамен на 
знание истории, волновались две девушки. «Трудные вопро-
сы задают?» – спрашивали они у тех, кто уже прошел ис-
пытание.

А вопросы, обозначенные в билетах, были несложными – 
для тех, кто знает историю Великой Отечественной войны. 
Один из экзаменаторов – директор Центра К.Смирнов.

Кирилл рассказал нам, что в этом году в мероприятии 
приняли участие 18 школ, 180 ребят Солнечногорского райо-
на. Игра «Защитник Отечества» проходит уже более 10 лет, 
и с каждым годом ее популярность растет: в прошлом году 
было 15 команд, в позапрошлом – 14, а в этом – уже 18. Каж-
дый молодой человек пробует свои силы в стрельбе, эстафе-
те, челночном беге, творческом конкурсе (рисует боевой ли-
сток), умении ползать по-пластунски, надевать противогаз.

– Возможностей много, и все это проходит в соревнова-
тельной форме, а по-другому нельзя, ведь победить должен 
сильнейший, – говорит Кирилл. – Хотя в принципе это неваж-

но, потому что мы априори заявляем о том, что это подготов-
ка к защите нашей страны.

– Кирилл, мальчиков традиционно больше?
– Мальчиков больше, но есть и девочки. Мы этому 

очень рады, их количество прибавляется каждый год. При 
этом если они раньше только рисовали боевые листки, уча-
ствовали в конкурсах на знание истории и правил оказания 
первой медицинской помощи, то теперь они еще и марши-
руют, и это им нравится.

Остается добавить, что первое место в военно-
спортивной игре «Защитник Отечества» присуждено коман-
де Савельевской школы (награда – макет автомата Калаш-
никова), второе место, боксерская груша и три комплекта 
боксерских перчаток получила школа №9 из Миронцево, 
третье место и набор книг для библиотеки – у школы №5 
(Солнечногорск). Кроме того, ветеран Великой Отечествен-
ной войны В.Фролович вручил финалистам свои книги.

 С.МАРКОВА, фото Э.ЕВСЕЕВА

Заместитель главы 
Солнечногорского района 
И.Кручинина ответила на 
вопросы журналистов 
местных СМИ.

– Инесса Владимировна, за по-
следние два года в системе здра-
воохранения района произошли 
заметные изменения: на модер-
низацию объектов медицины вы-
деляются немалые средства и тра-
тятся они с умом. Что конкретно 
сделано для повышения уровня 
медицинского обслуживания в на-
шем районе за последнее время?

– В 2011 г. все учреждения здра-
воохранения района работали над 
реализацией таких программ, как 
«Модернизация здравоохранения в 
Московской области на 2011-2012 
гг.», «Государственные гарантии 
оказания бесплатной медицинской 
помощи гражданам РФ» и приори-
тетного национального проекта 
«Здоровье». 

В рамках реализации про-
граммы государственных гарантий 
медицинская помощь населению 
района оказывалась по следующим 
видам: скорая неотложная, первич-
ная медико-санитарная и специали-
зированная медицинская помощь. 
Наши медики отработали этот год 
очень напряженно и плодотворно, 
одна только «скорая помощь» об-
служила более 39 тыс. вызовов. 
В стационарах на круглосуточных 
койках пролечились более 22 тыс. 
пациентов, более 6 тыс. получили 
медицинскую помощь в дневных ста-
ционарах.

Особое внимание в работе ме-
диков уделялось оказанию медицин-
ской помощи инвалидам, участникам 
Великой Отечественной войны и 
воинам-интернационалистам.

В рамках реализации нацпроек-
та «Здоровье» оказывалась помощь 

населению, проводилась диспансе-
ризации детей-сирот, детей, остав-
шихся без попечения родителей, а 
также профилактические осмотры 
школьников. 

Отдельно остановлюсь на реа-
лизации программы модернизации 
здравоохранения, которая рассчита-
на на 2 года. Подписано соглашение 
между Министерством здравоохра-
нения Московской области, админи-
страцией Солнечногорского района 
и территориальным Фондом обяза-
тельного медицинского страхования. 
В рамках этой программы в 2011 г. 
выделено более 21 млн руб. на ка-
питальный ремонт 1 и 2-го хирурги-
ческих отделений Солнечногорской 
ЦРБ, а также старого помещения 
детской поликлиники под размеще-
ние женской консультации. Мы пла-
нируем открытие этих объектов в 
конце февраля. 

Кроме того, в рамках реализации 
программы модернизации предусмо-
трено приобретение реанимационно-
го и хирургического оборудования на 
сумму 27 млн 780 тыс. руб. В настоя-
щее время оборудование поставлено 
для детской реанимации на сумму 
около 7 млн руб. 

Одно из направлений про-
граммы модернизации здравоох-
ранения – повышение доступности 
амбулаторно-поликлинической по-
мощи. В нашем районе производятся 
выплаты стимулирующего характера 
«узким» специалистам амбулаторно-
поликлинического звена (137 чел.) и 
среднему медицинскому персоналу 
(231 чел.).

В 2011 г. в нашем районе вне-
дрено 20 федеральных стандартов 
оказания медицинской помощи в 
таких лечебных учреждениях, как 
СЦРБ, Менделеевская городская 
больница.

В рамках реализации програм-
мы модернизации на 2012 г. будет 
продолжена работа по капиталь-
ному ремонту подразделений Сол-
нечногорской ЦРБ. Планируется от-
ремонтировать 1 и 2-е акушерские 
отделения, амбулатории в Дурыки-
но, поселке Солнечное и Ленинской 
участковой больнице, Поваровскую 
поликлинику. Также запланирован 
капитальный ремонт инженерных се-
тей Менделеевской городской боль-
ницы. Благодаря тому, что детская 
поликлиника сейчас занимает новое 
здание, в старое здание после ремон-
та переедет женская консультация. А 
освободившуюся площадь займет 
стоматологическая поликлиника. 

Таким образом, условия раз-
мещения этих важных медицинских 
подразделений значительно улуч-
шатся. Также в этом году планирует-
ся улучшение условий и в отделении 

«Скорой медицинской помощи». 
Мы ждем передачи объектов Мини-
стерства обороны в собственность 
района.

– В городском поселении Ан-
дреевка наконец-то будет своя 
поликлиника. Каковы предпола-
гаемые сроки ввода?

– Завершение строительных ра-
бот намечено на сентябрь, ее стро-
ит НПО «Стеклопластик», далее 
планируем поставки в нее самого 
современного оборудования. Поли-
клиника будет красивая, большая, 
комфортная, рассчитанная на 500 
посещений в смену. Думаю, с этой 
задачей мы справимся. 

– Налажено ли взаимодей-
ствие между администрацией 
района и ее депутатским корпу-
сом в решении вопросов здраво-
охранения?

– В рамках модернизации рай-
онная администрация  производит 
капитальный ремонт объектов здра-
воохранения, активное участие в 
этом процессе принимают депутаты 
района – оказывают помощь и выде-
ляют средства в рамках депутатских 
наказов. 

В 2011 г. введена в эксплуа-
тацию детская поликлиника. С по-
мощью депутатов было закуплено 
оборудование, медицинская мебель 
на сумму более 35 млн руб. Кроме 
того, в этом году при поддержке де-
путатов, отремонтировано  детское 
соматическое отделение СЦРБ. 

Многое было сделано  на сред-
ства, выделяемые депутатами в 
рамках «Целевой программы  допол-
нительных мероприятий по укрепле-
нию материально-технической базы 
здравоохранения, образования Сол-
нечногорского муниципального рай-
она». Эти средства направлялись на 
ремонт фельдшерско-акушерских 
пунктов, частично были отремон-
тированы кабинеты в Поваровской 
поликлинике. 

Недавно мы открыли прекрас-
ный ФАП в поселке санатория ВМФ. 
Закуплено оборудование для «ско-
рой помощи», а также в Андреев-
скую поликлинику, Менделеевскую 
больницу, для ФАПов. Спасибо де-
путатам за их активную позицию, за 
то, что они всегда вникают в пробле-
мы здравоохранения. 

Нам помогают и предприни-
матели. При их поддержке были 
отремонтированы помещения рент-
генкабинета, а также отделения 
реанимации СЦРБ. Теперь  это со-
временные, комфортабельные, от-
вечающие всем требованиям поме-
щения. Успехи в здравоохранении – 
это большой коллективный труд.  

 С.АЛЕКСАНДРОВА, 
фото автора

Заместитель главы 
Солнечногорского района 
М.Панфилова ответила 
на вопросы журналистов 
местных СМИ.

– Мариям Вазыховна, бюджет Рос-
сии социально ориентирован. Какие 
цифры характеризуют аналогичные по-
казатели в нашем районе?

– В нашем районе, как и во всей стра-
не, бюджет социально ориентирован. Более 
80% бюджетных средств ежегодно направ-
ляется на социальную политику нашего 
района. Бюджет района с каждым годом 
пополняется все больше, поэтому на реа-
лизацию социальных программ в сферах 
образования, здравоохранения, культуры, 
спорта, молодежной политики, социальной 
поддержки населения с каждым годом на-
правляется все больше средств.

К примеру, на содержание учреждений 
культуры  и мероприятия  в сфере культу-
ры в прошлом году был направлен 81 млн 
руб., в планах на 2012 г. – 97 млн руб. На 
молодежную политику в 2012 г. выделя-
ется на 11 млн руб. больше, чем в 2011 г. 
На физкультуру и спорт в прошлом году 
было потрачено 34,5 млн руб., а на 2012 г. 
на мероприятия и содержание учреждений 
физкультуры и спорта будет задействовано 
почти 42 млн руб. На социальную поддерж-
ку населения в 2012 г. выделено почти на 2 
млн руб. больше, чем в прошлом году. Гла-
ва и депутатский корпус Солнечногорского 
района понимают важность и значимость 
социальной политики, поддерживают это 
направление работы.

– Солнечногорцы отмечают вы-
сокий профессиональный уровень 
культурно-зрелищных мероприятий, 
проводимых в последнее время на тер-
ритории нашего района. На это повлияло 
увеличение бюджетных средств или что-
то другое?

– Недавно прошел очередной кра-
сочный, масштабный фестиваль искусств 
«Солнечный город» в рамках Дня Солнеч-
ногорья, к нам приехали гости не только из 
регионов нашей страны, но и из зарубежья. 
Фестиваль расширяет границы, без участия 
предпринимателей этого не случилось бы.

Не так давно состоялось мероприя-
тие, посвященное 70-летию освобождения 
Солнечногорска. На Советской площади 
были воссозданы события декабря 1941 г. с 

участием военной техники тех времен. Всем 
понравилось!

Конечно, бюджет играет основную 
роль, но без помощи предпринимателей 
и промышленников организовать такие 
праздники невозможно. И, конечно же, все 
удается благодаря высокому профессио-
нализму наших творческих коллективов и 
специалистов районного Комитета по куль-
туре. 

На хореографическом фестивале, по-
священном памяти А.Малинина, побывали 
гости из области. В этом году пройдет 10-й 
фестиваль, к нам приезжают областные 
коллективы, и мероприятие получает об-
ластной статус.

В мае в 20-й раз состоится Празд-
ник сирени. К сожалению, ушел из жизни 
И.Стрекалов – человек, который начинал, 
закладывал сиреневый сад на территории 
завода «Лепсе», но праздник живет. Это 
единственный праздник не только в России, 
но и в мире, и к нам приезжают гости из 
других стран. В этом году на Праздник си-
рени изъявили желание приехать работники 
культуры из других районов Подмосковья, и 
у нас родилась идея создать Сиреневую ал-
лею Подмосковья. 

Глава района Ю.Панкратов и депутаты 
поддержали наше решение о создании про-
фессионального духового оркестра, с его 
участием проходят мероприятия и фести-
вали. Не каждый район может похвастаться 
таким оркестром, это наша гордость. 

Вообще, в прошлом году мы провели 
более 1,5 тыс. мероприятий в сфере культу-
ры, причем на высоком уровне.

Приближается весна, и Проводы 
русской зимы традиционно проходят ин-
тересно, широко. 4 марта на озере Сенеж 
праздник пройдет еще интереснее, чем был 
всегда. Приходите, всех приглашаем!

– В районе недостаточно спортив-
ных объектов для всех желающих за-
ниматься спортом. Каковы перспективы 
решения этого вопроса?

– Наконец-то сдвинулось с места 
строительство нашего физкультурно-
оздоровительного комплекса «Жемчужи-
на» в северо-западной части Солнечногор-
ска. В этом году выделяется порядка 50 млн 
руб. на продолжение строительства. Конеч-
но, объект за годы пришел в упадок, но все 
основное сохранено. Для завершения по-
требуются дополнительные средства, наде-
емся, что через год объект будет достроен. 

Порядка 18% населения в возрасте от 
14 до 30 лет занимается спортом постоянно, 
а желающих гораздо больше. 

Не так давно мы открыли хоккейную 
коробку в Рекинцо, спасибо холдингу «Агро-
строй», который помог. Небольшая хоккей-
ная коробка, а сколько радости у детей, она 
никогда не пустует.

– Как обстоят дела в сфере труда, 
занятости населения и роста заработной 
платы?

– Наш район имеет хорошие показате-
ли по росту средней заработной платы во 
внебюджетном секторе экономики: в 2010 
г. она составляла 35 900 руб., а в 2011 г. – 
37 300 руб. По Московской области средняя 
зарплата была установлена на уровне 32 
тыс. руб. В основном рост заработной пла-

ты обеспечили компании с иностранными 
инвестициями. 

Несколько хуже обстоят дела в бюд-
жетном секторе, но благодаря трехсторон-
нему соглашению между работодателем, 
администрацией и профсоюзами все зако-
нодательные нормы и нормативы, которые 
устанавливаются на уровне федерации, 
Московской области, выполняются и у нас. 
Средний уровень заработной платы в бюд-
жетном секторе за 2011 г. составил 25 300 
руб. Мы стараемся эту планку держать, но 
понимаем, что хотелось бы сравнять уро-
вень зарплаты в бюджетном и внебюджет-
ном секторах. С января этого года повыси-
лась зарплата в бюджетном секторе, и во 
втором полугодии планируется повышение 
на 6% по Московской области.

Но самое важное то, что мы посто-
янно снижаем уровень безработицы: за 
2010 г. этот показатель составил 1%, за 
2011 – 0,8%, то есть на областном уровне. 
Центр занятости населения предлагает 
немало вакансий. В основном, граждане 
находят себе работу по образованию, по 
интересам, по душе. Возможно, не всегда 
по уровню заработной платы.

Мы много сил прикладываем к трудоу-
стройству инвалидов. В прошлом году по-
лучили рабочие места порядка 15 чел.

– Есть категории населения, кото-
рые не могут работать, обеспечивать 
себя – ветераны, инвалиды и др. Вы на-
звали цифры, выделяемые из бюджета 
района на их поддержку. Достаточно ли 
этих средств?

– На тысячу работающих в нашем 
районе приходится около 400 пенсионе-
ров. Не первый год мы чествуем тысячного 
новорожденного, причем если раньше ро-
дители малыша принимали поздравления 
в конце года, то теперь – уже в августе, 
то есть рождаемость повышается. Но и 
смертность пока достаточно высока, она 
превышает рождаемость.

Налоги, которые мы платим, идут в 
соответствующие уровни бюджета, из всех 
бюджетов выделяются средства на реали-
зацию социальных программ. Но не только 
налогами поддерживаем мы тех, кто нуж-
дается. Спасибо предпринимателям, кото-
рые помогают этим людям. Есть немало 
примеров, когда помогают адресно, кон-
кретному человеку – сделать операцию, 
приобрести коляску, даже отправиться за 
рубеж на операцию (у нас такие случаи 
были). Многое делается за счет дополни-
тельных бюджетных средств. Допустим, на 
выделение жилья, на переселение в более 
удобное жилье, к примеру, людей с ограни-
ченными физическими возможностями, то 
есть с приложением дополнительных бюд-
жетных средств.

Ветеранов остается все меньше, 
поэтому стараемся делать все возможное, 
чтобы они чувствовали себя комфортно. 
Помимо мер социальной поддержки ста-
раемся им сделать подарки, отремонти-
ровать квартиры. В соответствии с зако-
нодательством ветераны получают жилье. 
В этом году блокадники поедут в Санкт-
Петербург. Все, что хотят ветераны, и что 
в наших силах – делаем.

 С.ВАЛЕНТИНОВА, фото автора

В ЧЕСТЬ ЗАЩИТНИКОВ ОТЕЧЕСТВА ЧТОБЫ РОДИНУ 
ЗАЩИЩАТЬ

БОЛЬШОЙ КОЛЛЕКТИВНЫЙ ТРУД ПО ИНТЕРЕСАМ И ПО ДУШЕ

Праздник
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Как чувствуют себя ваши ручки 
после долгой зимы? Наверняка не 
лучшим образом: сухость, шелуше-
ние, «цыпки». Самое время заняться 
их внешним видом, ведь не заметим, 
как придется снимать перчатки! 

Забота о руках и ногтях станет для 
вас настоящим удовольствием с кремами и 
средствами «Арт-Визаж», которые сберегут 
молодость и подарят шелковистость для са-
мых нежных прикосновений. 

Крем для рук питательный с маслами 
оливы и миндаля специально разработан 
для ухода за сухой кожей рук. Натуральные 
компоненты: масла оливы, миндаля, обле-
пиховое масло – улучшают внешний вид ру-
чек, придавая им гладкость, увлажненность 
и шелковистость. Специальный комплекс 
молочнокислых бактерий восстановит и об-
новит клетки, а витамин Е, который являет-
ся активным антиоксидантом, защитит кожу 
от преждевременного старения. 

Крем для рук и ногтей увлажняющий 
способствует восстановлению ногтевой 
пластины, даря коже длительное ощущение 
свежести и ухоженности. Легкая текстура 
крема обеспечивает моментальное впиты-
вание без ощущения жирности. 

Тонизирующий крем для рук с экс-
трактом зеленого чая способствует интен-
сивному увлажнению. Экстракт зеленого чая 
давно известен как антиоксидант, который, 
являясь источником витаминов, кофеина, 
белков и микроэлементов, защищает кожу, 
тонизирует ее. 

Заживляющий крем с алантоином и 
маслом макадами избавит ваши ручки от 
мелких неприятностей: микротрещин, сухо-
сти. Масло макадамского ореха широко из-
вестно своими питательными свойствами. 

Кальций для ногтей – говорит сам за 
себя. Хрупкая, ломкая, склонная к расслаи-
ванию ногтевая пластина быстро и с удоволь-
ствием усваивает содержащийся в средстве 
пантотенат кальция – форму главного мине-
рального компонента ногтей. В результате – 
здоровые, крепкие, защищенные от внешних 
раздражителей ноготочки! 

Отвердитель для мягкой ногтевой 
пластины. Нужен мгновенный результат? Бы-
стродействующая формула средства как по 
взмаху волшебной палочки укрепит мягкие, 
тонкие ногти, подарив им защиту и питание. 

Жидкий фарфор. Ухоженность и шик 
в мгновение ока… Идеально сбалансирован-

ный состав средства скрывает микротрещины 
и выравнивает поверхность ногтевой пласти-
ны, создавая защитное базовое покрытие и 
преображая ваши ноготочки! Нежно-розовый 
оттенок средства идеально подходит в каче-
стве основы для французского маникюра. 
Осталось только подарить ногтям белоснеж-
ную «улыбку» при помощи специального ка-
рандаша.

Масло с протеинами. Насыщенное 
витаминами средство с нежной текстурой 
восстанавливает и укрепляет ноготочки, по-
путно стимулируя их рост. Пусть ломкие ногти 
станут вашим воспоминанием, а красивые 
длинные ухоженные – вашим настоящим и 
будущим! 

Жидкость для удаления кутикулы. 
Любительницам необрезного маникюра по-
свящается… это средство. Быстродействую-
щая формула смягчает кутикулу, замедляя 
ее рост, и мягко удаляет ороговевшие клетки 
кожи, предотвращая появлению заусенцев. 

Жидкость для снятия лака. Без аце-
тона, но с витаминами. Именно то, что нужно 
для нежного деликатного очищения ногтей, 
требующих особого ухода и внимания…
Жидкость можно использовать не только для 

снятия лака, но и для обезжиривания ногтей 
перед нанесением нового слоя лака, даже 
если до этого они не были накрашены. В этом 
случае лак ложится равномерно и дольше 
держится на ногтях. 

Лак для ногтей классический. Теперь 
ваши ногти, ухоженные и сильные, готовы к 
последнему выразительному штриху. Более 
50 оттенков лака с густой насыщенной тек-
стурой двойного покрытия станут достойной 
наградой и украшением для них! Кстати, на-
долго: благодаря стойкой салонной формуле 
лак будет безупречно держаться 5 дней! 

Лак для ногтей «Золотая линия». 
Нежный, ухаживающий лак, представленный 
более 40 оттенками, а уникальная формула 
позволяет ногтю дышать, современные пиг-
менты, преломляющие свет, создают зеркаль-
ное покрытие, скрывая неровности ногтей. 

Выбирая цвет лака, вы можете сле-
довать классике: ориентироваться на цвет 
вашей помады или обратить внимание на 
модные тенденции: лак может быть контраст-
ным по тону относительно вашего наряда и 
аксессуаров. 

Позвольте вашу ручку! 

 А.ДВОРЯНСКОВА

ШЕЛКОВОЕ ПРИКОСНОВЕНИЕ
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